

ACCIONES QUE HAN PERDIDO FUERZA

En poco más de un año, los títulos de la canadiense han perdido 83.35% de su valor, empujados por la caída internacional de precios de crudo

Pacific Rubiales (EN PESOS COLOMBIANOS)



FUENTE: REUTERS

GRÁFICO EE: STAFF

SECTOR PETROQUÍMICO

Pacific Rubiales vive días aciagos en los mercados

La firma acumula una serie de tropezones: Fitch le bajó la nota, su socio peruano solicitó bancarrota y Ecopetrol suspenderá trabajos

LA REPÚBLICA • COLOMBIA

DESDE OCTUBRE del año pasado se advertía que las inversiones en acciones de empresas petroleras eran sólo para estómagos resistentes. Este lunes, esa resistencia tuvo una gran prueba.

Hace cuatro años la acción de Pacific Rubiales Energy Corp alcanzaba una cotización de 66,880 pesos, doblado el valor observado dos años antes, pero al cierre de la semana pasada el título apenas llegó a los 6,370 pesos, es decir que ha tenido una caída de 83.35% y, en el arranque de la semana, hubo gran expectativa en el mercado por el comportamiento del título.

El viernes pasado, cuando Ecopetrol y Pacific anunciaron que no se extenderían los contratos de participación de riesgo y de asociación que expiran en junio del 2016, la rueda acciona-

ria había cerrado, por lo que este lunes se conocería la reacción de los inversionistas a la noticia.

Durante la jornada de ayer, los títulos de Pacific Rubiales cayeron 11.46% a 5,640 pesos, mientras que los de Ecopetrol perdieron 0.53% a 1,870 pesos.

El Grupo Bancolombia señaló que la semana anterior el principal retroceso en la Bolsa de Valores lo tuvo Pacific Rubiales (-9.6%), que a pesar de haber tenido un fuerte impulso durante febrero, no vive su mejor momento al ser una de las acciones más desvalorizadas durante los últimos meses.

Pero las malas noticias para la petrolera no llegaron todas el pasado viernes. Los expertos de Bancolombia hacen notar que la especie también se vio fuertemente golpeada tras conocerse que BPZ, su socio en Perú, se había declarado en bancarrota.

Credicorp Capital por su parte señaló que a pesar de las noticias, BPZ anunció que continuará con sus actividades y que proveerá una actualización sobre el proceso a medida que se divulgue nueva información.

A comienzos de este mes que la firma evaluadora de riesgos Fitch Ratings bajó la calificación de largo plazo en moneda local y extranjera de "BB+" a "BB".

La calificación de largo plazo de las emisiones de deuda sin garantía de Pacific Rubiales por un total de aproximadamente cuatro millones de dólares con vencimiento entre el 2019 y el 2025, también fue rebajada y se revisó la perspectiva de la calificación a negativo desde estable. Fitch explicó que dichas calificaciones obedecen a la situación y perspectivas del sector de hidrocarburos, dada la baja en los precios internacionales de crudo.